

公園愛護会だより

NO.10（2013年12月）発行 高松市公園愛護会連絡協議会

ご 挨拶

高松市公園愛護会連絡協議会
会 長 檜 昭 二

公園愛護会員の皆様方におかれましては、日頃より公園の清掃並びに維持管理に大変ご尽力を頂いております事に厚くお礼申し上げます。

さて、東日本大震災から2年半が過ぎましたが、南海トラフ巨大地震の発生が危惧される中、香川県から地震発生後の人的・物的被害などの推計をまとめた被害想定が公表（第二次）されました。

建物の全壊・焼失が3万5千棟、死者6千2百人、負傷者1万9千人と我々の想像以上の甚大な被害想定が発表され、未曾有の怖さに驚いています。

先日、テレビで震災特集番組が放映され、日本史上最大の都市災害といわれる関東大震災の時に現在、109歳の女性が「燃えさかる火の中を近くの公園に逃げて生き延びることが出来た」という言葉が印象的でした。

阪神淡路大震災の時も公園で難を逃れた人が多くいたと聞き、災害時における公園の役割について改めて考え直す必要があると痛感しました。

現在、高松市内における公園は285カ所あり、その内、防災倉庫が設置されているのは31公園、災害時対応の自動販売機が設置されているのは42公園、飲料水の地下タンクが埋設されているのは3公園、有ります。

公園愛護会としても高松市や地域住民と協力し合い、災害に強いまちづくりを更に進めて行く事が急務だと思っています。

末尾になりましたが「公園愛護会だより」も第10回の節目を迎えました事、皆様方の温かいご協力の賜だと心から感謝を申し上げご挨拶と致します。



今里東脇公園愛護会 （会長 廣瀬 和夫）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



今里東脇公園は今里町二丁目、石川外科胃腸科医院の北側、約90mに位置し面積1,428㎡の住宅と田園が混在した閑静な公園です。小生は今から10年前に公園愛護会を結成しました。

会員は120名で毎月第1日曜日を清掃日（雨天の場合は第2日曜日）と決め手袋、飲み物などを支給しています。今年は市のご厚意により、滑り台と2連用ブランコが新しくなり、公園の利用者から大変喜ばれています。砂場の真ん中に「スネークジャングルジム」が有り、子ども達のお気に入りの遊具ですが開園当時に設置されたままで再塗装をお願いしたいと思っています。

園内には、開所口が8箇所有り、秋から冬にかけて落葉が散乱する為に蓋を開けて排水口が詰らないように毎回、掃除をし、季節により木の剪定、除草作業もしています。夏場は藤棚の下で高齢者の方々が涼みながら談笑しており、この憩いの場をこれからも会員皆様方と大切に維持管理したいと思っています。



永之谷公園愛護会 （会長 佐竹 歌織）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



永之谷公園は、ＪＲ屋島駅の東南方向に位置し、高松城跡、喜岡寺に隣接する閑静な住宅地の中に有る公園です。

園内には滑り台、ブランコ、ジャングルジムなどの遊具とトイレも有り地域の人々の憩いの場となっています。

早朝には太極拳やゲートボールを楽しむ人、夕方になると、サッカーやボール投げなどを楽しむ子ども達で、とても賑やかです。

夏休みにはラジオ体操に励む元気な子ども達に引き寄せられ、ご近所の高齢者の方々も、どこからともなく集まって来ます。

小さな子ども達も利用するため、数年前に防犯ブザーや防犯カメラが設置され、私たちも安全確保のために隣接する通学路から園内の見通しが悪くならないよう、木々の高さや枝ぶりには十分留意しながら清掃、維持管理を行っています。

夏場に爽やかな日陰を提供してくれる大木は、秋に素晴らしい紅葉を見せ、落ち葉の清掃は大変ですが、自治会、子ども会、地域のボランティアの方々のご協力を得ながら、これからも美しい公園を維持していきたいと思ひます。



沖松島北公園愛護会 （会長 中野 久恵）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



沖松島北公園はイオン高松東店の南西約200Mの住宅地の中に位置している街区公園です。面積は1,356㎡の中規模の公園ですが、毎月1回の清掃活動や、春に行われる運動会、防災訓練など自治会員と子ども会、近隣の方々との大切な触れ合いの場となっています。特に運動会は2～3歳の幼児から80歳以上の高齢者の方々が、一緒に踊ったり走ったりと大変盛り上がり、皆さんが毎年、楽しみにしている行事の場を公園は提供しています。園内に数本有る楠の大木が適度な日陰を醸し出し高齢者の方々がベンチに腰掛け、心地よい浜風を肌を感じながら談笑し、話に興じている姿をよく見かけます。この公園には私自身も子どもの頃、友達達と毎日のように遊びに来ていましたが当時と比べ子どもの数も遊具も減少しましたが地域方々の大切な憩いの場、集いの場として多くの方々に利用して頂けるよう、環境美化になお一層努めて参りたいと思っています。



三条公園愛護会 （会長 山田 早苗）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



三条公園は、塩江街道を東に少し入った御坊川沿い、閑静な住宅地の中にあります。 三条駅が近くに有り線路も近くを通っている事から公園で遊びながらも電車が走っている姿が見られます。

電車好きの子ども達は「ことでんだ〜!!」と、はしゃいでいます。 そして、今年4月にはブランコを修繕していただき綺麗になったブランコを子ども達は大変、喜んでいます。 公園愛護会活動は子ども会で行っており、周辺、いくつかの子ども会が、順番に定期的に除草や落ち葉拾いなどの清掃活動を行っております。 年々、子供会の人数が少なくなっており心配していますが、少ない人数でも自分たちが遊ぶ公園を綺麗にしようと頑張ってくれています。 保護者の方々も積極的に一緒に活動に参加してくれています。 これからも近隣の人達に喜んで頂けるよう、安全で安心、綺麗な公園になるよう子ども達や保護者の方々と頑張ろうと思っています。





紫雲公園は昭和46年4月に開園し敷地面積は3,500㎡公園愛護会は翌年の47年6月に地元老人会によって結成されました。栗林トンネルの北口の下、山麓の中程、姥ヶ池墓地の上に位置しています。山側の側面は緑豊かな山林で公園に沿って楠の大木が茂り敷地内には立派な鐘つき堂があり、少し高い所に見晴らし台も設置されています。高台のため、ここから眺める高松市街、瀬戸内海の大小の島々、金波銀波の眺めは正に絶景であり、春には桜が咲き乱れる事から多くの人達の憩いの場にもなっています。公園には100M以上の坂道を登る事になりますが、私ども公園愛護会員は健康ウォークを兼ね毎月1回、この坂道を登っています。

主な作業は放置すれば繁茂する草の刈り込み、除草、大量の落ち葉の清掃に皆さん心地よい汗を流しています。これからも外周に美しい花を植えるなど絶景ポイントを備えた素晴らしい公園を大切に守り育てる為に頑張り続けます。



下西原公園愛護会 （会長 植田 修）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



下西原公園は市の区画整理事業として平成8年10月に開園いたしました。面積1,895㎡の街区公園であり閑静な住宅と田畑が点在する中に位置し地域の公園として愛されています。

開園当時は田畑の中の公園でしたが18年経ちますと新興住宅地が増え高齢者の方々や子ども達の憩いの場、遊びの場として貴重な存在となっています。この素晴らしい住環境を維持管理しながら地域の皆様方に更に愛される公園を目指したいと思っています。愛護会活動は周辺の3地区が1ヶ月毎に計4回の割合で清掃、草抜き等を行っており参加者は自治会員、百寿会、子ども会等の全員参加で汗を流して頑張っています。今回の表彰を励みにしながら、今後も可愛い子ども達が安全で楽しく遊べ、高齢者の方々がゆっくりと休憩や雑談が出来る場所となるよう公園の環境美化に一層、努めたいと思っています。



姥ヶ池公園愛護会 （会長 山口 修）

高松市環境美化推進運動功労者表彰



姥ヶ池公園は、県道172号線が紫雲山を貫通する栗林トンネルを北進し、風光明媚な瀬戸の島々や海、高松の市街地を展望しながら、ゆっくりと弧を描き百舌坂^{もずさか}を下って行くと、やがてJR高徳線の高架下に到着します。その高架下の東側に位置する猫のひたい程の公園ですが、ブランコ、花壇、遊歩道があり面積（861㎡）の約2割の上空をJRの高架が覆い適度な日陰を提供しています。そして公園の南側には山が迫り、下草の緑が覆い公園の樹木と相まり、自然と一体化した素晴らしい公園です。

近くには亀阜小学校があり子ども達の通学路となり近隣自治会の災害時臨時避難所にも指定され県道に隣接している事から防災面でも重要視されています。公園愛護会は地元自治会、防災会、地域振興会、老人会で構成され、高齢者・子ども達の安全と憩いの場、地域の有効空間としてこれからも大切に守っていきます。



松島中公園愛護会 (会長 井手 千穂)

高松市環境美化推進運動功労者表彰



松島中公園は、高松第一学園の東門のすぐ側に位置しており、小中学生の通学路に面しています。小規模の公園ですが、ジャングルジム、ブランコ、鉄棒が有り、沢山の木々や花々に囲まれ、夕方になると多くの子ども達が、遊びに興じる姿が見られ、とても賑やかです。子ども会が中心となり愛護会活動を行っており今年度は19名の子どもが2班に分かれ月に1回の清掃活動をしています。暑い日も寒い日も早朝から集合し、子ども達が自ら積極的に草抜きや落ち葉清掃に取り組み頑張っています。

清掃時は保護者皆さんの触れ合いの場にもなっており、和気あいの雰囲気の中で楽しく活動をしています。地域の皆様方が、いつも温かく見守って下さるお陰で、安心して公園を利用出来る事に感謝しつつ、これからも利用者の方々に愛され、親しまれながら更に安全、安心して利用いただけるよう、子ども達、会員皆様方と協力して愛護会活動を頑張りたいと思います。





公園愛護会



香川県緑化功労者表彰がおこなわれました

- ・高松市公園愛護連絡協議会長 榎会長
- ・松島南公園愛護会



高松市公園愛護会連絡協議会功労者表彰受賞者

- ・村井 浩治氏
- ・竹内 ヒデ子氏
- ・朝倉 理氏
- ・溝口 要氏
- ・松下 保氏
- ・香西 裕一氏
- ・増田 民夫氏
- ・田所 義平氏



編集後記

今年の夏は記録的な酷暑の日々が続き、公園内の樹木の管理に皆様方に大変ご苦勞をおかけしました。大変ありがとうございました。9月には2020年開催のオリンピックが東京に決定されるなど明るい話題もありました。来るべき2014年が皆様方の良き年でありますように。